



Sala de Prensa

Suspenden director de Hospital Universitario del Valle, sigue crisis

Contraloría suspende a Jaime Rubiano para hacer auditoría. Funcionario dice que se verá buen manejo.

La crisis en el Hospital Universitario del Valle llegó el miércoles a un nuevo capítulo ante la decisión de la Contraloría Departamental de suspender provisionalmente a su director, Jaime Rubiano, mientras se sigue una 'auditoría express' al manejo de la principal casa de salud del suroccidente del país.

Son meses ya de marchas de trabajadores del hospital por el permanente atraso en salarios, reclamos del personal médico y la polémica entre el Gobernador del Valle Ubéimar Delgado -que pide que el director del HUV se retire del cargo- y el alcalde de Cali Rodrigo Guerrero, que respalda la permanencia. También la Universidad del Valle apoya a Rubiano.

En ese cruce de movilizaciones y puja política, la Contraloría dispuso el retiro para que se cumpla la auditoría que se abrió ante la denuncia de manejos presuntamente indebidos. A Delgado, lo que algunos ven como paradoja, le toca elegir al relevo.

"Es una medida precautelativa para hacer el control fiscal a la institución. Es decir, no estamos acusando a Rubiano de corrupción, no estamos diciendo que haya corrupción en el HUV", precisó el contralor departamental, Adolfo Weybar Sinisterra, al anunciar la suspensión del funcionario.

Explicó que esa medida se aplica mientras que se presenta el informe final de la auditoría express.

Sinisterra explicó que en esta auditoría se revisan las cuentas y se precisa la validez de procesos de responsabilidad fiscal.

"La suspensión es de obligatorio cumplimiento", afirmó el contralor del departamento.

El secretario de Salud del Valle, Fernando Gutiérrez, dijo que se revisará la resolución 55 con el Gobernador y se definirá el nuevo director.





Sala de Prensa

El médico Rubiano, en una rueda de prensa en el centro comercial Centenario, dijo que le causa tristeza esta decisión pero que su conciencia está tranquila. "Es una oportunidad para demostrar que, sin negar que hay errores en las administraciones, porque no hay nada perfecto, no son tan graves como para achacárselos solamente a la administración. Uno no puede olvidarse que la crisis es algo multicausal, es el sistema que no paga a través de las EPS (Empresa Prestadora de Salud), entonces, esta es una buena propuesta para demostrar que todo fue transparente", dijo.

El funcionario reseñó que "nos deben 100.000 millones de pesos, lo que estábamos haciendo era tratar de agilizar esos pagos para salir de la crisis y volver a funcionar".

Aseguró que para mantener las puertas abiertas "se aplicó una gimnasia financiera, es decir, esforzándola pero al final se revienta por la cantidad de deudas".

El presidente de Sintrahospiclínicas, Jorge Rodríguez, dijo que era una medida necesaria y aseguró que con las investigaciones deben acabarse con las alianzas público privadas en el hospital y que regrese la institucionalidad. No se pronunció sobre un relevo para el director.

En el centro asistencial hay retrasos en pagos laborales y faltan suministros para recibir la carga de la violencia y la mayoría de urgencias de la región.

Esto me causa dolor

Sobre la medida de suspensión del cargo, el médico Rubiano expresa que recibe la decision "con mucho dolor porque no es fácil aceptar que cuando uno hace las cosas bien lo tengan que separar del cargo para demostrarlo. Segundo, con respeto porque acato la ley, pero con tranquilidad".

Agrega que en estos tres años el Hospital "mejoró tecnología y servicios, aumentó productividad y facturación, pero el sistema nacional está ilíquido llevando hospitales como el HUV a crisis. Esto se arregla con plata, no con un nuevo director por bueno que sea. El equipo de trabajo ha dado lo mejor. Los sindicatos no me apoyan. Diría que así hay unos contentos y otros muy tristes con mi retiro".

CALI

Diario El Tiempo, 13 de Agosto de 2015. Página 7.